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Dieese completa 60 anos

O Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Socieconômicos 
(DIEESE), foi criado em dezembro de 1955 com a ideia, entre outras, de ser um 
centro de estudos e formação, aproximando-se da academia, mas tendo como 
base o mundo do trabalho. 

Completadas seis décadas, o instituto consolidou-se no cenário 
econômico como referência de análise. Para isso, teve de superar obstáculos 
políticos e financeiros. A convivência entre técnicos e dirigentes sindicais teve 
momentos ásperos, mas o Dieese conseguiu equilibrar-se entre o rigor científico 
e o atendimento a demandas, cada vez mais complexas, dos sindicatos.

Um episódio que deu visibilidade e credibilidade ao Dieese aconteceu no segundo semestre de 
1977. Na edição de 31 de julho, o jornal Folha de S.Paulo publicou um relatório do Banco Mundial, 
revelando que o índice oficial de inflação no Brasil em 1973 (perto de 15%) não era válido, os preços no 
atacado teriam variado, na verdade, 22,5%. O indicador que mais se aproximava da realidade era o do 
Dieese (26,7%). Imediatamente suspeitou-se de manipulação. O ministro da Fazenda na época era Delfim 
Netto. No dia seguinte ao da publicação da reportagem, uma segunda-feira, Walter Barelli conta que 
recebeu dois telefonemas: dos presidentes do SEEB/ SP (Francisco Teixeira) e do Sindicato dos 
Metalúrgicos de São Bernardo e Diadema (atual ABC), Luiz Inácio da Silva. Queriam que o Dieese 
calculasse as perdas causadas pelo fato de o índice oficial ter subestimado a inflação. “Choveu pedido do 
país inteiro. Foi importante para criar um fator mobilizador para o movimento sindical.” Aquele fato 
impulsionaria as campanhas salariais do ano seguinte. Dias depois de divulgado o relatório, o ministro 
Mário Henrique Simonsen foi à Câmara dos Deputados falar do assunto. Em setembro, ele e seu colega do 
Planejamento, Reis Velloso, se reuniram com sindicalistas. O empresário Herbert Levy, filiado à Arena e 
na ocasião dono do jornal Gazeta Mercantil, chegou a comentar que “o tal do Dieese” é que estava certo. 
Para Barelli, o instituto ajudou a criar “uma consciência de perdas, de espoliação, usando os dados da 
realidade”.

Mesa paritária de saúde será retomada com Fenaban
A Campanha Nacional 2015 garantiu a assinatura de um termo de entendimento entre a Fenaban 

e o movimento sindical bancário para tratar das condições de trabalho nos bancos, com o objetivo de 
reduzir as causas de adoecimento e afastamentos. Trata-se da cláusula 57ª da Convenção Coletiva de 
Trabalho (CCT 2015/2016), que dispõe sobre o desenvolvimento de programas para a melhoria contínua 
das relações de trabalho nos bancos, e representa uma dura e importante conquista da categoria bancária 
neste ano. A nova cláusula é um dos temas da mesa de saúde do trabalhador que será retomada com a 
Fenaban. A reunião bipartite está agendada para o dia 9 de dezembro, às 15h, na sede da Contraf-CUT, 
em São Paulo.

O processo negocial com a Fenaban neste ano foi marcado por intensos debates a respeito da 
imposição de metas abusivas e o risco que representam para a saúde dos trabalhadores em todo o País. 
Pela primeira vez, as instituições bancárias reconheceram excessos na cobrança de metas e aceitaram 
negociar as soluções visando a melhoria das relações e das condições de trabalho dentro dos bancos. Os 
programas devem ser implementados imediatamente pelos bancos e os seus resultados já devem 
aparecer em mesa de negociação marcada para maio de 2016, conforme estabelecido na CCT 2015/2016. 
Os princípios já estão definidos pela cláusula 56ª da CCT – que trata da prevenção de conflitos no 
ambiente de trabalho – assinados com os bancos desde janeiro de 2011.

COMUTRAN: Posse de conselheiros eleitos acontece hoje
No sábado, 28/11/2015, foi realizada, durante a 12ª CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE TRÂNSITO E 

TRANSPORTES, a eleição dos 11 novos integrantes da Sociedade Civil no Conselho Municipal de 
Trânsito (Comutran).

O SindBancários Petrópolis conquistou uma vaga neste conselho, e estará representado pelos 
companheiros, Carla Lima – Titular e Augusto Quintela – Suplente. 

Outra vaga, foi conquistada pelo companheiro Iomar Torres, que tanto lutou como cidadão por 
essa representatividade dentro do conselho. 

A Posse dos novos Conselheiros, que tem mandato de 1 ano, acontece hoje (01/12), às 18 
horas na CPTrans, na rua Alberto Torres, 115 – Centro. 

Convidamos aos companheiros(as) a prestigiarem a Posse dos nossos representantes neste 
importante Conselho de nossa cidade.
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